

Sozialmanagement (Profilergänzungsfach)

Mit dem Wahlfach *Sozialmanagement* entscheiden Sie sich für das Profilergänzungsfach, welches das Profulfach *Pädagogik und Psychologie* um sozialwissenschaftliche Inhalte erweitert und durch ausgeprägten Praxisbezug den Einstieg in die sozialwirtschaftliche Berufswelt erleichtert.

Im Rahmen der Professionalisierung der sozialen Arbeit mit ständig steigenden Anforderungen hat Sozialmanagement enorm an Bedeutung gewonnen und wird als Studienfach an verschiedenen Hochschulen angeboten.

Im Unterricht werden dabei wissenschaftliche Grundlagen aus den verschiedensten Disziplinen wie z.B. Volkswirtschaftslehre, Betriebswirtschaftslehre, Recht, Sozialpädagogik, Pädagogik, Psychologie, Ethik etc. um praktische Beispiele aus dem betrieblichen Alltag erweitert.



Diskussionen über (tages-)aktuelle (sozial-)politische Themen ergänzen den Unterricht.

Aus der Perspektive einer Führungskraft beschäftigen wir uns mit den verschiedenen Aspekten der Personal- und Unternehmensführung, wobei wir uns immer wieder mit dem Spannungsfeld zwischen Wirtschaftlichkeit und Menschlichkeit auseinandersetzen.

In der Eingangsklasse beginnen wir mit der Wechselwirkung zwischen der gesellschaftlichen Entwicklung und den Aufgaben im Gesundheits- und Sozialwesen und bieten Einblicke in die Grundlagen von sozialen Organisationen und Management. Im Rahmen der Thematik „Öffentlichkeitsarbeit“ erarbeiten wir uns praxisnahe Konzepte zur wirksamen Darstellung sozialer Organisationen.



In der Jahrgangsstufe 1 erarbeiten wir uns einen Überblick über Finanzierung, Personalwesen sowie Motivation, Kommunikation und Konfliktmanagement als die zentralen Instrumente erfolgreicher Führung sozialer Organisationen. Im Fokus steht dabei die Leistung und Persönlichkeit der Mitarbeiter/innen als wichtigster Erfolgsfaktor sozialer Organisationen.

In der Jahrgangsstufe 2 thematisieren wir die Weiterentwicklung sozialer Organisationen im Hinblick auf Organisationsentwicklung, Projektmanagement und Qualitätsmanagement. Die Auseinandersetzung mit „Gesellschaft und Soziale Arbeit“ rundet das Stoffgebiet mit einem Ausblick auf zukünftige Entwicklungen ab.

Die Belegung von Sozialmanagement ist auch dann in den Jahrgangsstufen möglich, wenn dieses Fach in der Eingangsklasse nicht besucht wurde.

Nach dreijährigem Besuch kann sowohl eine schriftliche Abiturprüfung als auch eine Präsentationsprüfung im Rahmen des mündlichen Abiturs abgelegt werden.